

Stimmen zum Projekt Blumenberg

„Das Projekt Blumenberg ist mir sehr ans Herz gewachsen. Es ist schön zu sehen, wie durch den persönlichen Einsatz vieler, Chancen für Kinder und Jugendliche geschaffen werden können.“

Sarah Forst, Diözeanleiterin der Kolpingjugend DV Köln

„Wenn es das Projekt Blumenberg noch nicht gäbe, müsste man es erfinden!“

Winfried Motter, Ehrenpräses im Kolpingwerk Diözesanverband Köln

„Das Projekt Blumenberg zeigt, dass ein friedliches Miteinander aller Kulturen möglich ist und wir zusammen jede Menge Spaß haben können!“

Stefanie Olbrich, ehem. Diözeanleiterin der Kolpingjugend DV Köln

„Ich halte das Projekt Blumenberg für eines der Leuchtturmprojekte für soziales Engagement im Kolpingwerk Deutschland. Danke an die Kolpingjugend DV Köln.“

Ottmar Dillenburg, Generalpräses des Kolpingwerks

„Nie mehr ohne!“

Helena Schulze, Leiterin Projekt Blumenberg

„Adolph Kolping hat gesagt: ‚Der junge Mensch soll aus sich heraus fröhlich sein; kann er das nicht, so ist er ein armer Mensch.‘

Im Projekt Blumenberg können Kinder und Jugendliche im Sinne Adolph Kolpings heute fröhlich sein.“

Sabine Terlau, stellv. Diözesanvorsitzende im Kolpingwerk DV Köln



Sozialpädagogin Helena Schulze

Seit Januar 2006 leite ich das Projekt Blumenberg und ich kann sagen, dass es für mich nicht nur ein Beruf, sondern auch eine Berufung ist.

Aufgewachsen bin ich in Anröchte, einer schönen Gemeinde am Rande des Haarstrangs im Kreis Soest. Hier hat mich die Kolpingjugendarbeit bereits schon als kleines Kind fasziniert. Für mein Studium der Sozialen Arbeit bin ich dann nach Köln gezogen, neben meinem Studium habe ich bereits im Stadtbezirk Chorweiler, zu dem auch Blumenberg gehört, gearbeitet.



Spendenkonto:

Kolpingjugend DV Köln
IBAN: DE 77 37 06 0193 0012 1140 36
Pax-Bank Köln e.G. BIC: GENODED1PAX
Verwendungszweck: Projekt Blumenberg



Helena Schulze
(Dipl.-Sozialpädagogin)
Präses-Richter-Platz 1a
51065 Köln
Tel. 0221/28395-21
hschulze@kolping-koeln.de
www.projekt-blumenberg.de



Projekt Blumenberg

Situation vor Ort

Köln-Blumenberg im Stadtbezirk Chorweiler gehört zu den kinderreichsten Stadtteilen in NRW. Der Anteil der Menschen mit Migrationshintergrund liegt hier bei 65%. Diese bunte Vielfalt spiegelt sich in unserem Sozialprojekt wieder; Kinder und Jugendliche sind unabhängig von Nationalität, Alter, Religion oder Einkommen der Eltern willkommen.

Die Infrastruktur des Stadtteils ist reduziert auf eine kleine Geschäftszeile an der S-Bahn Haltestelle. So stellt das Projekt Blumenberg eine gerne angenommene Bereicherung für das Stadtteilleben dar. Es bietet Kontinuität und einen Fixpunkt im Leben vieler junger Menschen, wo die unzureichenden Sozialstrukturen vor Ort keinen festen Weg aufweisen.



Angebote

Wir bieten Kindern und Jugendlichen eine Anlaufstelle, um sich zu treffen, Neues zu erleben, Freunde kennenzulernen, aber auch fremde Kulturen und Religionen zu beschnuppern. All dies geschieht in unserem geschützten, gewaltfreien Raum, in welchem sich alle frei bewegen und ausprobieren können. Bei uns können Kinder und Jugendliche so sein wie sie sind, ihre Stärken erkennen und darauf aufbauen.

Unsere Angebote sind:

- **Circus Blume:** Circusgruppe mit Akrobatik, Fakir, Zaubern, Jonglage, Clownerie
- **Wildcatz:** Mädchengruppe ab 10 Jahren
- **Kochgruppe:** Eine Mahlzeit wird eigenverantwortlich zubereitet
- **Kreagruppe:** Kreatives Arbeiten & Basteln
- **KISTE:** Spielegruppe mit Gruppen- und Brettspielen
- **Black Sheeps:** geschlossene Gruppe junger weiblicher Erwachsener



Ziele

- Erreichen eines höheren Selbstbewusstseins
- Bewusstwerden der eigenen Verantwortung für sich selbst und für andere
- Wissen um die Bedeutung der gesunden Ernährung
- Erhaltung eines Klimas der Offenheit für alle Religionen und Kulturen für die Kinder und Eltern
- Erwerb der Fähigkeit alternativer Lösungsstrategien in Konfliktsituationen
- Wertschätzung füreinander unabhängig von Kultur, Herkunft oder Nationalität
- Möglichkeit zum Loslassen vom Alltagsdruck
- Weitergabe des erworbenen Wissens an andere (Gruppenleitertätigkeiten)
- Vermittlung von Soft Skills sowie Berufsvorbereitung

Flüchtlingshilfe der Kolpingjugend DV Köln



Wir setzen uns für die besonderen Bedürfnisse unserer neuen Nachbarn ein und haben dazu spezielle Angebote geschaffen. Dabei ist es uns wichtig, das Miteinander zu fördern und kulturelle Vorurteile abzubauen. Wir sagen: **Willkommen im Projekt Blumenberg!**